

Nächste Woche starten in Hauzenberg Schulungen für „Sprachpaten“

Ehrenamtliche helfen Kindern beim Deutschlernen – Hoher Bedarf



Zu den ehrenamtlichen Sprachpaten im Landkreis Passau gehört auch Inge Dick. – Foto: PNP

Hauzenberg. Helfen Sie Kindern beim Deutschlernen. Mit diesem Aufruf sucht man ehrenamtliche Sprachpaten für über 50 Kinder in der Region Passau. Nächste Woche startet eine neue Ausbildungsrunde für engagierte Bürger und Bürgerinnen. Einer der Schulungsorte ist Hauzenberg.

Darum gehts: In Stadt und Landkreis Passau gibt es mindestens 150 schulpflichtige Kinder, die kaum oder wenig Deutsch können. Sie kommen aus aller Welt, sitzen in der Schule, verstehen wenig oder nichts, können dem Unterricht nicht folgen und nicht mit ihren Schulkameraden kommunizieren.

Daher startete der Verein „Gemeinsam leben & lernen in Europa“ (GLL) Anfang 2013 mit Hilfe der vhs Passau das ehrenamtliche Sprachpatenprojekt. Insgesamt hat man knapp 100

interessierte Bürger zu Sprachpaten ausgebildet. „Sprachpaten betreuen in der Regel jeweils ein Kind, dem sie mindestens einmal pro Woche für eine Stunde in der Schule spielerisch Deutsch vermitteln,“ erläutert Sabrina Kanski, die für die Organisation zuständig ist, das Konzept. Um die Sprachpaten gut auf ihre Aufgabe vorzubereiten, gibt es eine Schulung“, erklärt die Geschäftsführerin Perdita Wingerter, die das Projekt initiiert hat. „An drei Terminen erhalten sie Informationen zu ihrer Aufgabe, praktische Tipps und Methoden, wie sie kindgerecht Deutschkenntnisse vermitteln können, sowie eine kleine interkulturelle Schulung. Und auch nach ihrer Vermittlung werden die Ehrenamtlichen gut betreut.

Aber es besteht großer Bedarf nach neuen Sprachpaten, vor allem in Hauzenberg, Eging, Fürs-

tenzell, Hutthurm, Büchlberg und Pocking. Nun werden wieder zwei Schulungsreihen in Hauzenberg und in Fürstentzell durchgeführt. Voll hinter dem Projekt steht neben Landrat Franz Meyer auch Hauzenbergs Bürgermeisterin Gudrun Donaubauer. „Das Projekt ‚Sprachpaten‘ trifft genau unseren Bedarf, schließlich betrifft es elf Hauzenberger Kinder.“ Mit im Boot sitzt das Kompetenzzentrum für Gesundheitsförderung und Prävention, das sich im Rahmen des Projekts „Gesunder Landkreis – gesunde Stadt Hauzenberg“ an der Förderung von Sprachpaten beteiligt. – red

Information und Anmeldung: „Gemeinsam leben und lernen in Europa e.V.“, Leopoldstraße 9, 94032 Passau, ☎. 0851/2132738, E-Mail: projekt@gemeinsam-in-europa.de. Weitere Informationen unter „<http://www.gemeinsam-in-europa.de/ehrenamtliche-sprachpaten.html>“.

Schulung in Hauzenberg

Die neuen Schulungstermine in Hauzenberg: Montag, 13. Oktober, 17 bis 19.30 Uhr (Einführung, Organisatorisches); Dienstag, 14. Oktober, 17 bis 20.30 Uhr (Interkulturelle Kompetenzen, erstes Treffen gestalten); Montag, 27. Oktober, 17 bis 20 Uhr (Deutsch als Zweitsprache vermitteln, Praktische Tipps, Ideen und Methoden kennenlernen). Schulungsort ist jeweils der Sitzungssaal des Hauzenberger Rathauses.

PNP 9.10.2014